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ATA Nº 15ª/2023.     
Aos vinte e nove dias (29) do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três (2023), pelas 
dezenove horas e trinta minutos (19:30), nesta cidade de Angelim, Estado de Pernambuco, 
sob a Presidência do Senhor Bruno dos Santos Caldas, realizou-se a 15ª reunião do 6º 
período ordinário, da 19ª legislatura da Câmara Municipal de Angelim, onde compareceram 
os seguintes Parlamentares Municipais: Bruno dos Santos Caldas – Presidente, Heráclito 
Lupércio Lopes de Santana 1º Secretário, Nelson Pereira da Silva 2º Secretário, Jairo 
Guilherme da Silva, Maurílio Edson Cavalcanti de Vasconcelos, Jaime Caldas da Silva 
Júnior, Claudeci Maria Ferreira da Silva, Severino José de Oliveira e Alexandro Ferreira da 
Rocha. Em seguida o Senhor Presidente na hora regimental cumprimentou aos Colegas e a 
todos os presentes bem como a todos ouvintes das Rádios Web Nova Angelim, CNT FM, além 
do Blog de Marcelo Jorge, e aproveitando o ensejo, convidou todos a ficarem de pé, e 
exaltando o nome de DEUS, pedindo a proteção Divina, DECLAROU por aberta a reunião. 
Inicialmente, o Senhor Presidente submeteu a ATA da sessão anterior em discussão e 
votação, sendo aprovada por unanimidade. Na prossecução e seguindo-se as prerrogativas 
regimentais e lei orgânica municipal, o Senhor Presidente ordenou a leitura da Mensagem 
número 002 datada de 31 de julho do corrente exercício, a qual encaminha para apreciação 
e deliberação deste Poder Legislativo Municipal com fluxo e cumprindo o disposto no 
Parágrafo 2º do art. 165 da Constituição da República Federativa do Brasil, art. 123, inciso II 
e Parágrafo 2º e 124, Parágrafo 1º inciso I da Constituição do Estado de Pernambuco, e Lei 
Orgânica Municipal, o Projeto de Lei número 002/2023, que estabelece as diretrizes para a 
elaboração da proposta orçamentária e execução da Lei Orçamentária do Município de 
Angelim para o exercício financeiro de (2024) dois mil e vinte e quatro, que foi encaminhada 
as Comissões de Legislação, Justiça e Redação e Finanças e Orçamento para as devidas 
análises e posterior deliberação do plenário. Continuando, o Senhor Presidente por haver 
matéria do Poder Legislativo Municipal, ordenou a leitura do Requerimento número 
032/2023 de autoria do Vereador Severino José de Oliveira com o seguinte teor, com o 
seguinte teor: O vereador que este subscreve e assina, consubstanciado nos preceitos e 
prerrogativas Regimentais, REQUER o abaixo exposto: REQUERIMENTO Nº 032/2023. 
REQUEIRO, a Mesa depois de ouvido o Plenário, e cumpridas as formalidades previstas na 
forma do Inciso – XI, da alínea “e” do Artigo 98   do Regimento Interno desta Casa 
Deliberativa Municipal para que seja feito um veemente apelo ao Excelentíssimo Senhor 
Prefeito Constitucional Márcio Douglas Cavalcanti Duarte, extensivo ao Secretário de 
Cultura e Desporto, obedecendo a Lei de Responsabilidade Fiscal, e que se Conste na Lei de 
Diretrizes Orçamentária – LDO bem como no Plano Plurianual Anual – PPA e Lei 
Orçamentária, ambas para o exercício de 2024, no primeiro momento, a Construção de um 
Galpão na antiga Delegacia da Polícia Civil com barracas para acomodar aproximadamente 
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(40) quarenta Artesãs que já comercializam seus produtos nos dias de feira livre de nossa 
Cidade, estabelecendo no local predito, a CASA DAS ARTESÃS ANGELINENSES, e 
alternativamente, propõe a utilização do Prédio do Açougue Público, com o intuito de 
oferecer espaço para essas (40) quarentas Artesãs comercializarem seus produtos durante 
toda semana como uma feira artesanal e principalmente, cultural, por serem os (02) dois 
locais no centro da Cidade, e com isso, as pessoas de Angelim e de outras Cidades, poderem 
estar frequentando diuturnamente a CASA DAS ARTESÃS ANGELINENSES. Dai Caros 
colegas Vereadores e Vereadora, essa minha reivindicação do Senhor Prefeito, na 
qualidade de um representante do povo nesta Casa de Ressonância, por saber da premente 
necessidade que se tem, em apoiarmos veementemente, essas (40) quarenta guerreiras 
que lutam condignamente para venderem seus produtos, haja vista que irá geral um 
impacto positivamente na área do comércio local, porque o dinheiro estará circulando, 
movimentando e impactando a vida dessa Artesãs Angelinenses, respeitando-se o meio 
ambiente, e contribuindo-se para o desenvolvimento cultural sustentável em nosso 
município. Plenário Vereador José Guilherme da Costa, em 15 de agosto de 2023. Severino 
José de Oliveira-Vereador. JUSTIFICATIVA: Senhor Presidente, Senhores Vereadores e 
Vereadora. Ao apresentar essa proposição meramente de cunho social, viso no âmbito 
cultural e artesanal, podermos propiciarmos um lastro de produtividade através de pessoas 
que já vem buscando condignamente venderem seus produtos na feira semanal em nossa 
Cidade, podendo com o proposto no escopo da proposição, delinearmos metas de uma 
envergadura salutar já que vivenciamos em pleno Século XXI, onde a tecnologia invade 
todos os setores profissionais através das Inteligências Artificiais, que já ajudam 
praticamente quase todas as áreas, até porque, essa profissão de artesã ou artesão, que 
coloca e usam as mãos e os pés na matéria prima, e com isso criarem do nada, mais no que 
bate em seus corações, que chega a mente, e elas e eles artesãs e artesãos, criam através 
do barro, da palha, da linha de croché etc; surgirem o pote, a jarra, a gamela entre tantos 
artesanatos surgidos do barro, e a peneira, a bolsa, colares virtuosos, entre tantos outros 
artesanatos que também surgem da palha, isso sem falarmos no balaio entre outros 
provindo do cipó, tudo isso tirado da mãe natureza sem agressão ao meio ambiente, o que 
nos faz citarmos quatro itens que servirão como delineadores para o esboço e uma projeção 
basilar, ao Excelentíssimo Senhor Márcio Douglas Cavalcanti Duarte, Prefeito 
Constitucional, através da Secretaria de Cultura e Desporto, na CONSTRUÇÃO DO GALPÃO 
e acomodação das (40) quarentas Artesãs, criando-se a  CASA DAS ARTESÃS 
ANGELINENSES. 1. Cultura do Artesanato: O artesanato é uma expressão cultural em nossa 
história, refletindo a identidade e tradições de nosso povo. A criação da CASA DAS ARTESÃS 
ANGELINENSES não apenas preservará e promoverá essa cultura, mas também, fornecerá 
um espaço dedicado à promoção das habilidades locais. 2. O Impacto no Comércio e na Vida 
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de Cada Artesã e/ou Artesão: Ao disponibilizar um local permanente para que as Artesãs e 
Artesãos comercializes seus produtos, estaremos fomentando o empreendedorismo local 
e esperando para a geração de renda dessas mulheres aguerridas e talentosas. Isso 
fortalecerá a economia do município, e ao mesmo tempo em que empodera os Artesãos. 3. 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável: O incentivo ao artesanato está alinhado 
com busca por um desenvolvimento sustentável. Ao promover produtos artesanais, que 
muitas vezes utilizam materiais reciclados ou naturais, estaremos incentivando práticas 
amigáveis ao meio ambiente. Além disso, a redução local também reduz a pegada de 
carbono associada ao transporte de produtos ali produzidos e comercializados. 4. Utilização 
de Espaços Subutilizados: Com a reutilização de prédios públicos subutilizados, como a 
Antiga Delegacia da Polícia Militar e/ou o Prédio do Açougue Público, representa uma 
solução inteligente e econômica. Essa abordagem, revitaliza espaços abandonados, 
agregando-se valores à comunidade e otimizando o ambiente urbano com feiras típicas 
semanalmente de Artesanatos em local que fica no centro da cidade.Assim, diante do 
exposto, o Vereador autor desta proposição, solicita e requer veementemente a Sua 
Excelência Prefeito do Município Márcio Douglas Cavalcanti Duarte, a CONSTRUÇÃO DO 
GALPÃO destinado à Casa das Artesãs na Antiga Delegacia da Polícia Civil ou, 
alternativamente, a adaptação do Prédio do Açougue Público para esse propósito. Com a 
implementação desse projeto, trará grandes benefícios culturais, ecológicos e ambientais, 
promovendo o fortalecimento da cultura local, a melhoria da qualidade de vida das Artesãs 
e Artesãos, além do desenvolvimento sustentável de nosso município. Assim sendo, espero 
poder contar com o acatamento deste por parte de Sua Excelência Prefeito do Município, 
bem como, o apoio unânime dos nobres pares que fazem esta ínclita Casa deliberativa 
municipal. Plenário Vereador José Guilherme da Costa, em 15 de agosto de 2023. Severino 
José de Oliveira-Vereador. O referido requerimento foi submetido em discussão, sendo 
discutido pelos Vereadores, Jairo Guilherme da Silva, Maurílio Edson Cavalcanti de 
Vasconcelos e Nelson Pereira  da Silva, que dirimiram dúvidas quanto a matéria e local, 
sendo elucidado pelo autor Vereador Severino José de Oliveira, e logo em seguida o Senhor 
Presidente submeteu o mesmo em votação tendo sido aprovado por unanimidade. Na 
sequência, o Senhor Presidente ordenou a leitura do Requerimento número 033/2023, de 
autoria do Vereador Jaime Caldas da Silva Júnior, com o seguinte teor: O Vereador que este 
subscreve e assina, com base e respaldo no Regimento Interno, REQUER o abaixo exposto: 
REQUERIMENTO Nº 033/2023. REQUEIRO, a Mesa, com fluxo no Inciso – XI da alínea “e” – 1º 
do Artigo – 98, do Regimento Interno, depois de ouvido o Plenário, desta Casa Deliberativa 
Municipal, para apresentar aos mui dignos e proficientes Colegas Parlamentares Municipais  
desta Casa Deliberativa Municipal o presente Requerimento, já apresentado esta  
proposição em 06 de agosto de 2019, e consequentemente novamente com número 001 de 
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02 de fevereiro de 2021, apresentando hoje mais uma vez, por saber da quão importância 
tem este Requerimento para o Desenvolvimento de nossa Cidade e de nosso querido 
Povoado Quatro Bocas, é que apresento nesta Casa e aos nobres pares esta proposição 
direcionada ao Senhor Prefeito Márcio Douglas Duarte Cavalcanti Duarte, visando 
corroborar com o desenvolvimento de nossa Cidade, objetivando a essência, de Sua 
Excelência o Senhor Prefeito Márcio Douglas Cavalcanti Duarte, envie a este Poder 
Deliberativo Municipal, uma Mensagem acompanhada de um Projeto de Lei, com a 
objetividade de na forma dos Artigos 5º e 6º, Inciso III, Alíneas a, b, c, d, e, de nossa Carta 
Municipal, bem como o Artigo 75, §§ 1º, 2º e 3º da Constituição do Estado de Pernambuco, § 
6º do Artigo 3º da Lei Complementar Estadual nº 01/90, vide o disposto na Constituição 
Federal, com redação dada pela Emenda Constitucional nº 15/96, e Lei Complementar nº 
39/80, passe a Elevação do Povoado Quatro Bocas desta Municipalidade, para “2º DISTRITO 
QUATRO BOCAS”, haja vista, que o nosso querido Povoado, atende todos os requisitos citados 
pelas Constituições Federal, Estadual, Carta Municipal, e Leis Complementares preditas. 
Plenário Vereador José Guilherme da Costa, em 29 de agosto de 2023. Jaime Caldas da Silva 
Júnior-Vereador. Senhor Presidente, Caros Colegas Vereadores. Na qualidade, de um 
representante do povo Angelinense nesta Casa Deliberativa Municipal, e, principalmente, 
de nosso querido Povoado Quatro Bocas, por estarmos em pleno Século XXI, e haver a 
constatação premente de elevarmos o Povoado a 2º Distrito, só irá trazer desenvolvimento 
para todos que ali residem, bem como nos sítios circunvizinhos, vindo se adequar 
perfeitamente a filosofia dos ditames das Leis, usando não só os termos mais a palavra 
Topônimo, que tem o significado seguinte: O que são topônimos? Achou o nome estranho? 
Não precisa ficar preocupado, pensando que a língua portuguesa é um mistério insondável, 
já que por trás desse nome estranho existe uma explicação muito simples. Que tal conhecer 
um pouco mais do idioma? O Mundo Educação vai falar para você um pouco mais sobre a 
toponímia. Antes de mostrarmos alguns topônimos, é preciso que você saiba o que é 
toponímia. Trata-se da divisão da onomástica que estuda os topônimos, isto é, os nomes 
próprios de lugares, bem como sua origem e evolução. É uma subárea da onomástica, parte 
da Linguística que se ocupa do estudo dos nomes próprios de todos os gêneros, suas origens 
e a maneira como eles foram denominados nos mais diversos idiomas. A onomástica é uma 
ciência da linguagem que possui fortes ligações com a história e a geografia, apresentando 
duas áreas de estudo: a Antroponímia e a Toponímia, esse último assunto deste artigo. Os 
lugares têm nomes que não foram escolhidos ao acaso: podem fazer referência às questões 
físicas, descrevendo particularidades de seu relevo, clima e outras características 
geográficas, e podem fazer referência a um conjunto de propriedades que só diz respeito 
àquele lugar, ou seja, às suas singularidades. Os nomes das cidades, estados e países, por 
exemplo, geralmente dizem bastante sobre o lugar, mas quando se trata de topônimos 

P
O

R
T

A
L D

A
 T

R
A

N
S

P
A

R
E

N
C

IA
http://cloud.it-solucoes.inf.br/transparenciaM

unicipal/dow
nload/45-20230925110218.pdf

assinado por: idU
ser 228                     



                       CÂMARA MUNICIPAL DE ANGELIM 

                ESTADO DE PERNAMBUCO 
                       PODER LEGISLATIVO 

__ 

           
 
 
                                                     
 
_____________________________________________________________________________________ 

______________________________________________________________________________________ 
“Doe Órgãos, Doe Sangue: Salve Vidas” 

Rua Miguel Calado Borba – 77 Angelim-PE CEP – 55.430-000 
CNPJ nº 11.240.256/0001-92 – Fone – (87) 3788-1472 

 

antigos, nem sempre eles continuam guardando em si memórias sobre os locais que 
nomeiam. Ainda assim, na maioria das vezes, conseguimos identificar o referente com base 
nas propriedades locativas a ele atribuídas por meio da descrição, sem perder sua 
originalidade. DESTA FORMA: A criação do Distrito é atribuição do Município permitida e 
regulamentada no Estado de Pernambuco, pela Lei Complementar 01 de 12/06/1990, § 6º, 
artigos 3º. Da mesma forma a Lei Orgânica do Município e a própria Constituição Federal 
especificam normas a respeito. No caso, pretende-se a criação do 2º Distrito de Quatro 
Bocas, antigo e tradicional povoado, hoje com os requisitos exigidos para sua 
transformação em Distrito. Quatro Bocas, apresentou durante sua existência, um 
desenvolvimento notável pelo fato de ter sido movimentada pela agricultura e pecuária, 
produzidas nos Sítios circunvizinhos, no escoamento, e no transporte diário de passageiros 
e cargas, principalmente de produtos da agropecuária desta região Pernambucana. A 
extinção da Ferrovia em Angelim, retirou do Povoado a continuidade de seu progresso. Com 
o passar do tempo o Povoado foi aos poucos readquirindo sua possibilidade de transformar-
se em Distrito. Assim, graças a uma evolução natural, lenta, mas de forma positiva, é 
chegado o momento de se fazer Justiça àquela comunidade merecedora da alteração em 
sua categoria administrativa, de Povoado para Distrito. O Distrito da sede do Município em 
nada será prejudicado e muito pelo contrário, pois o desenvolvimento do novo Distrito 
representará progresso para todo o Município de Angelim, até porque o Povoado Quatro 
Bocas, muito contribui para o Desenvolvimento Rural Integrado e Sustentável, bem como, 
no Desenvolvimento de Transportes de Cargas e Pessoas, por ser cortada pela PE – 187, 
que passa dentro do Povoado, com variadas alternativas, passando pelo Povoado, com 
destino as Cidades de Palmeirinha, Correntes, bem como vindo para Angelim, São João, 
Garanhuns entre outras, e Angelim, Canhotinho, Lajedo, Cupira, Caruaru, e/ou, Catende, 
Palmares, Recife, sem falarmos, no que virá de benefício para nosso querido Quatro Bocas, 
ao passar a 2º Distrito. Serão benefícios como, Posto dos Correios, Postos de Bancos entre 
outros, e nosso povo, poderá ser atendido lá, sem ter a necessidade de vir aqui para 
Angelim, ou até mesmo outra cidade. Com a elevação de Povoado para Distrito, além do 
Desenvolvimento, o Progresso chegará mais rapidamente, inclusive, com Posto Policial, e 
uma Subprefeitura, além das Escolas e Postos de Saúde já existentes. Isto posto, espera-
se apoio e decisão favorável a Proposição por parte de todos Colegas Vereadores, e o devido 
encaminhamento, por parte de Sua Excelência o Senhor Prefeito Márcio Douglas Cavalcanti 
Duarte, da Mensagem e Projeto, uma vez atendidas todas as exigências legais, possamos 
tornar nosso querido Povoado, em 2º Distrito Quatro Bocas, uma conotação mais que justa 
e merecedora, ao povo que ali residem. Plenário, Vereador José Guilherme da Costa, em 29 
de agosto de 2023. Jaime Caldas da Silva Junior Vereador. O referido requerimento foi 
submetido em votação, sendo aprovado por unanimidade. Na sequência, o Senhor 
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Presidente, ordenou a leitura do Requerimento número 034/2023 de autoria do Vereador 
Jairo Guilherme da Silva com o seguinte teor: O vereador que este subscreve e assina, 
consubstanciado nos preceitos e prerrogativas Regimentais, REQUER o abaixo exposto:  
REQUERIMENTO Nº 034/2023. REQUEIRO, a Mesa depois de ouvido o Plenário, e cumpridas 
as formalidades previstas na forma do Inciso – XI, da alínea “e” do Artigo 98   do Regimento 
Interno desta Casa Deliberativa Municipal para que seja feito um veemente apelo ao 
Excelentíssimo Senhor Deputado Federal Fernando Rodolfo objetivando-se a essência do 
mesmo Interceder Junto ao proficiente Superintendente Regional da Companhia de 
Desenvolvimento dos Vales do São Francisco e do Parnaíba (Codevasf) em Petrolina, Dr. 
Edilazio Wanderley haja vista, que a Codevasf – Companhia de Desenvolvimento dos Vales 
do São Francisco e do Parnaíba, com sede em Brasília – DF, e (16) dezesseis 
Superintendências Regionais na sua área de atuação, além de escritórios de representação 
e de apoio técnico e unidades de produção e pesquisa, sua Excelência Deputado Federal 
Fernando Rodolfo, ao Interceder junto ao Dr. Edilazio  Wanderley na Regional de Petrolina, 
consiga (600) seiscentas Caixas D’água de 500 quinhentas e/ou de 1.000 mil litros, com a 
objetividade de serem Doadas na comunidade do Bairro Nova Aliança, por ser um Bairro 
com o IDH – Índice de Desenvolvimento Humano baixo, e residirem no precitado Bairro, 
cerca de (2.000) duas mil famílias e que serão beneficiadas diretamente com essa ímpar e 
salutar Ação do Deputado Fernando Rodolfo em nossa cidade, fazendo a Doação dessas 
Caixas D´águas as famílias carentes. Dessa forma Senhor Presidente, Caros Colegas 
Vereadores e Vereadora, espero não só o acatamento deste por parte do Excelentíssimo 
Deputado Federal Fernando Rodolfo, como a aprovação unânime pelos nobres pares que 
integram esta Casa de Ressonância. Plenário Vereador José Guilherme da Costa, em 29 de 
agosto de 2023. Jairo Guilherme da Silva-Vereador.  Justificativa Oral: O referido 
requerimento foi submetido em discussão e votação, tendo sido aprovado por unanimidade. 
Na prossecução e não havendo mais nem uma matéria por parte do Executivo e Legislativo 
Municipal, o Senhor Presidente passou a palavra  ao Jairo Guilherme da Silva, que deu boa 
noite ao Senhor Presidente, Vereadora Dona Claudeci, demais Vereadores, Vice-Prefeita 
Rosa Cavalcanti, e em nome da Vice, cumprimento todas as mulheres, em nome de nosso 
Amigo Beco cumprimento todos os homens, pessoal que nos assistem pelas redes sociais 
de casa, uma boa noite a todos. Primeiro vamos agradecer a Deus por muitas coisas que a 
gente passa na vida com umas aprovações, onde agradece a todos os companheiros 
Vereadores, todos aqueles que ligaram para mim, não vou nem citar nome porque as vezes 
acontece, e Oliveira esqueceu de Sandro, então a gente agradece a todos que ligaram, 
quando não ligou mais perguntou para as pessoas, agradecer assim, a Bruno, Lupércio e 
seu Nelson que foram as três pessoas que mais tiveram ali comigo dando aquela força, 
puderam ir me visitar no hospital e na minha casa, a gente sente um alívio em saber que 
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nós temos grandes amigos e pessoas que naquela hora ali que precisa pode saber que 
conta de uma forma bem mais especial, e a minha família que todos ficaram muito 
preocupados que foi um acidente que eu tive, onde cai de uma escada e tive uma pequena 
lesão na coluna mais graças a Deus hoje estou bem, e estou tão bem que tirei até um colete 
que deveria usar durante (30) trinta dias, mais eu sou teimoso e já tirei esse colete, e estou 
me sentindo tão bem e achei que não era mais necessário eu estar usando, graças a Deus 
a gente tem que agradecer sempre essas vitórias que Deus nos dá, onde o próprio médico 
dizia, acho que vai ser cirurgia, e ao pedir um exame mais detalhado, pelo Raio “X” que ele 
mandou tirar que talvez fosse preciso fazer uma cirurgia porque tem uma fatura na 
vértebra da coluna e quando eu fiz um exame mais detalhado, tomografia computadorizada, 
graças a Deus e para honra e glória do Senhor, o médico disse: É eu pensei uma coisa é 
outra, e você pode ir embora para casa, vai só tomar os remédios e ficar vinte dias sentado 
ou deitado, e trinta dias usando esse colete e ai está tudo bem, e eu disse graças a Deus 
porque ele tem feito coisas maravilhosas em minha vida, e eu só tenho que agradecer a 
Deus por tudo. Falar aqui um pouco de algumas coisas que se falam, como fake news, 
proibições, e não vão mais poder falar isso ou aquilo. E Projetos que tem entrado em 
Câmeras, é para serem estudados sobre as redes sociais. Foi dito aqui, e a gente aprovou 
na reunião de 28 ou 29 de junho, onde o piso dos Técnicos de Enfermagem, Enfermeiros, 
Parteiras, seria já pago em Angelim, foi colocado uma nota, inclusive muito bonita, que 
Angelim, seria o primeiro município do Estado de Pernambuco que iria pagar o piso, e até 
hoje, aproveito e deixo essa pergunta aqui ao Líder do Governo Vereador Maurílio para que 
traga alguma informação, porque vira e mexe algumas pessoas perguntam e o piso? Porque 
foi colocado em uma nota e até hoje não chegou no bolso da gente. Ai eu deixo essa 
pergunta aqui, para o nobre Líder do Governo possa trazer essas informações para gente e 
para o povo sobre esse Piso de Técnico de Enfermagem, Enfermeiros e Parteiras, porque 
foi divulgado que seria pago em nossa cidade de um forma, até não sei bem se foi em uma 
extraordinária, para que se pudesse pagar esse piso ainda no mês de junho e até hoje o 
piso não chegou no bolso do povo. Então a gente pede aqui que o nobre faça essa 
explanação e explique ao povo porque não foi pago, e a expectativa que se tem de pagar 
esse piso aos Técnico, Enfermeiros e Parteiras e outras pessoas que são agraciadas com 
esse piso que é o piso nacional. Agradeço pela oportunidade, e que Deus abençoe cada um 
de nós. Continuando o Senhor Presidente passou a palavra ao Vereador e 2º Secretário 
Nelson Pereira da Silva, Senhor Presidente, nobre Colega Secretário, Dona Claudeci 
Vereadora, Vereadores, quero que conste em Ata a presença do Ex-Vereador Beco, a 
presença da Vice-Prefeita Rosa Cavalcanti, e que é muito importante a presença da 
Senhora nessa Casa, porque, casa a Senhora e cabe ao Prefeito, e quero agraciar em nome 
de todas as mulheres o nome da minha Amiga Sandra seja bem vida e que Deus abençoe. 
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E agradecer ao Prefeito sobre a reclamação que eu fiz sobre o Posto de Saúde lá de João 
Frazão, estão concluindo não é Dona Rosa? Eu quero agradecer porque o pessoal daquela 
localidade irá receber esse benefício, porque mais médicos no município facilita para as 
comunidades porque é muito importante a área da saúde, porque quem meche com a saúde. 
E queria deixa aqui uma declaração bem declarado? Qualquer uma pessoa que precisar de 
uma cirurgia com Dr. Pedro Ferreira, não vá chegar lá e usar meu nome, porque eu não 
autorizei ninguém? Porque a irmã me disse, e falou que quando é para fazer uma operação 
de uma pessoa sua você mesmo vem marcar e roubaram sua firma? Desculpa irmã, e ela 
disse, eu vou na secretaria vou descobrir e vou lhe entregar o nome da pessoa? Porque não 
é nada de mais qualquer um que seja Vereador, ou que seja um cidadão ou cidadã que 
depende de uma cirurgia me procure? Se não tem espaço eu arrumo na ora? Porque eu 
arrumo como que seja para mim? Não tem problema nenhum, porque qualquer um colega 
Vereador, qualquer um cidadão que seja do município, pode me procurar? Agora não use 
meu nome indevido para eu não perder o meu crédito? Porque é ruim demais? A gente fazer 
uma coisa, e paga pelo que não deve? Porque Dr. Pedro disse até a mim, você mandou uma 
pessoa, e não teve minha assinatura? E eu disse que não tinha sido eu não? Não mandei? 
Fui bater lá, falei com a Irmã e ela disse está aqui, mais está na Secretaria? Vou lhe entregar 
para você conversar com essa pessoa, porque essa pessoa não falou comigo? Eu fico 
satisfeito de fazer qualquer uma coisa para o povo de Angelim ou de qualquer outro 
município me procure? Porque eu fiz, eu não Deus e os Médicos meus Amigos, doze (12) 
cirurgias no decorrer de vinte dias? Que é um dos trabalhos da gente? Porque nós temos 
uma Câmara de Vereador exemplar em Pernambuco, chama-se a Câmara de Vereadores 
de Angelim, a qual sinto orgulho em participar e fazer parte? Nós trabalhamos com amor e 
carinho, mais é que muita gente diz que o Vereador não faz nada? Mas tem que vir a casa 
e participar das reuniões, como esse povo que estão aqui hoje, para que saibam de nosso 
trabalho e preocupação com o município? Até porque, é importante deixar bem claro, que 
as Leis do município, são criadas e aprovadas por nós Vereadores? Agora, o Executivo 
execute se quiser? Está a Vice-Prefeita aqui presente e sabe disso? Nós temos uma faixa 
de mais de (200) duzentos requerimentos daqui desta Casa e aprovados, ninguém sabe se 
estar engavetado, mais o Vereador não é culpado não? Nós estamos fazendo nosso papel 
de Vereador, e que foi para isso que o povo nos colocou aqui, porque o representamos? E 
aqui não tem ninguém melhor do que ninguém? Tanto faz quem teve mil votos, como quem 
teve trezentos, trabalha com responsabilidade pelo município do mesmo jeito? Porque 
todos nós gostamos das coisas com responsabilidade, tem amor a todo mundo? E nós quer 
o município que ande para frente? Que Angelim cresça? É isso que a gente quer? Seja lá 
que for o Prefeito? Nós queremos que Angelim desenvolva? Porque esse trabalho de vocês 
é muito importante, eu levo um voto de louvor, porque de qualquer maneira, vai gerar 
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renda? Vai gerar emprego? Vai gerar conforto para a família de vocês? É uma coisa muito 
importante? E quero dizer a vossa excelência Senhor Presidente, qualquer um de nós 
Vereador, que vier para a Tribuna aqui, e que tenha um Projeto na Casa, e que esteja nas 
Comissões, esse Projeto não pode ser falado aqui na Tribuna? Ele só pode ser discutido, na 
hora em que o Projeto entrar para ser votado? Porque isso é uma lição que eu tenho aqui 
na Casa? Sou o mais velho da Casa? Respeito todo mundo? Agora gosto de orientar? Nós 
senta naquela mesa e discute o que melhor para o município? Quero parabenizar seu 
Adalberto porque é uma pessoa que dá muita luz a gente? A gente se perde aqui se quiser? 
Mas ele é um exemplo não só para Angelim, quem quiser, qualquer uma Câmara de 
Vereador, que queira orientação por um professor, chama-se seu Adalberto? Eu tiro chapéu 
para o Senhor seu Adalberto? E quero agradecer a Deus e pedir a Deus, que esse Projeto 
que o nobre Colega Oliveira colocou, vá para frente? Ande? Que Angelim cresça? Para 
emprego, geração de renda? Que vocês sejam felizes e que Deus abençoe todos. E no ensejo, 
deixo meu voto de pesar ao amigo Marcão, porque Dr. Nilo era muito meu amigo e faleceu 
e eu não fiz parte de nada porque não soube, e aliás, só eu não, várias pessoas de Angelim? 
Mais externo meus pêsames a família, e que Deus o receba em seu Reino, e muito obrigado 
e boa noite a todos. Na prossecução, o Senhor Presidente, passou a palavra ao Vereador 
Maurílio Edson Cavalcanti de Vasconcelos, 48:38 Boa noite excelentíssimo Senhor 
Presidente, boa noite excelentíssimos senhores Vereadores Nelson Pereira e Heráclito 
Lupércio, excelentíssima Senhora Vereadora Claudeci, Amigos Vereadores, excelentíssima 
Senhora Vice-Prefeita Rosa Cavalcanti, em seu nome , saúdo todas as mulheres aqui 
presentes, em nome do meu Amigo José Alberto Veloso de Lima, (Beco da Upa) saúdo todos 
os homens aqui presentes. Aos ouvintes das plataformas sociais. Quero dizer ao 
excelentíssimo Vereador Jairo Felipe, que irei sim, procurar a Secretária de Saúde, irei 
procurar o Prefeito, e sim virá uma resposta e o que é que está acontecendo. Porque nós 
não temos Rosa, nada a esconder e sim muito trabalho a apresentar e muito mais. Dizer ao 
excelentíssimo Vereador Oliveira, que faça ou vamos fazer juntos com essas meninas, o 
mesmo que foi feito com a Casa da Juventude através do Partido dos Trabalhadores – PT, 
onde você Oliveira tomou a frente, e está se tornando realidade para os jovens de nosso 
município, e também peguemos esse requerimento, e vamos correr atrás de recursos, para 
que seja lá onde foi a Delegacia, lá embaixo onde seu Pedro fazia caixão porque o prédio é 
grande, o espaço é grande, onde lá no mercado de carne (açougue público), em fim, na 
praça onde quer que seja, mais que traga empresas para Angelim, que faça com que rode 
nosso Artesanato, e isso gera emprego e renda para nossa população, indo atrás de 
Emendas, indo atrás, e eu acho que Oliveira aqui é o campeão em ir atrás e conseguir 
Emendas é Oliveira que vos parabenizo por todo esse trabalho? Sabemos do seu empenho, 
não só você como toda Equipe do Partido dos Trabalhadores – PT, e estarei quinta feira indo 

P
O

R
T

A
L D

A
 T

R
A

N
S

P
A

R
E

N
C

IA
http://cloud.it-solucoes.inf.br/transparenciaM

unicipal/dow
nload/45-20230925110218.pdf

assinado por: idU
ser 228                     



                       CÂMARA MUNICIPAL DE ANGELIM 

                ESTADO DE PERNAMBUCO 
                       PODER LEGISLATIVO 

__ 

           
 
 
                                                     
 
_____________________________________________________________________________________ 

______________________________________________________________________________________ 
“Doe Órgãos, Doe Sangue: Salve Vidas” 

Rua Miguel Calado Borba – 77 Angelim-PE CEP – 55.430-000 
CNPJ nº 11.240.256/0001-92 – Fone – (87) 3788-1472 

 

a Recife resolver algumas cirurgias, e vou também visitar a Assembleia Legislativa, vou 
procurar o meu Deputado Estadual Claudiano Filho, vou atrás de Sebá, (Sebastião Oliveira), 
e Sebá é o novo Federal, Waldemar está ali construindo o espaço dele, mais o meu Federal 
é Sebastião Oliveira que matou a sede do povo de Angelim? Então meus amigos e amigas, 
estou à disposição, para discussão, para correr atrás de ajudar vocês no desenvolvimento 
diuturnamente, e deixo um forte abraço, um beijo no coração e podem contar com Maurílio 
Cavalcanti. Continuando o Senhor Presidente passou a palavra a Vereadora Claudeci Maria 
Ferreira da Silva, que deu boa noite ao Senhor Presidente, boa noite ao primeiro e segundo 
secretários, boa noite senhores Vereadores, boa noite Rosa e em seu nome saúdo todas as 
mulheres aqui, e em nome do Ex-Vereador Beco saúdo aqui os homens. Bom pessoal, 
primeiro de que tudo quero agradecer a Deus por estar com saúde, porque a última reunião 
eu não pude comparecer porque estava adoentada, e quero pedir aqui ao Secretário de 
Obras, que dê uma olhadinha ali na estrada no Jenipapo e Batinga, que a estrada está um 
pouco ruim? Agora como está estiado, dá para se colocar um piçarro para ficar melhor. E 
eu gostaria de falar aqui agora, que o Excelentíssimo Senhor Prefeito, ele desse uma 
olhadinha assim na rua do comércio, que eu estava observando, a rua tem muito buraco? 
Nossa cidade está um pouco precisando, de alguém, que alguém dê uma olhada? Ali perto 
dos dois irmãos, eu estava observando, é buraco por todo canto? Tão pintando agora o meio 
fio das ruas por causa dos desfiles né? Eu estava até pensando? Como é que essas crianças 
vão desfilar? Com cada buraco daquele no centro da cidade? As crianças estão ali 
desfilando e de repente cai e faz uma arte né? Então eu gostaria que ele desse uma olhada 
nisso aí. Ele tá mandando pintar o meio fio, só que o mato está ficando? O meio fio tá 
bonitinho, agora o mato tá ficando todo? Eu estava observando isso aí hoje? E também eu 
quero pedir ao pessoal que trabalham na limpeza, para dar uma olhada aí perto do 
cemitério, do cemitério pra cima, tem muito lixo, muito entulho? E eu tenho observado não 
é de hoje não? Eu tava esperando até hoje para ver se alguém tirava, mais como ninguém 
chegou para tirar eu estou pedindo para que seja tirado. Então é assim. E a saúde também, 
a saúde de Angelim, está um pouco precária, tá deixando bastante a desejar?  O hospital, 
maternidade com mofo, porta de banheiro, trinta de banheiro quebrado? O hospital é um 
lugar que tinha que ter assim, tinha que ter um cuidado né, um cuidado especial? Porque 
quem está doente ali pode pegar uma infecção? E a gente tem que ter cuidado com essas 
coisas? Saúde não é brincadeira como seu Nelson fala? Ai agora eu quero falar uma coisa 
que eu fiquei muito indignada. Domingo minha nora adoeceu e foi para o hospital, ela passou 
mal a pressão dela baixou, tava (09) nove por (05) cinco parece, uma coisa assim? Chegando 
no hospital, ela foi atendida tá certo, ela foi atendida, ficou lá de repouso, aí meu menino 
trabalha na fábrica? E a família dela é de Garanhuns não tinha como vim ficar com ela? 
Porque foi de última hora que aconteceu assim de repente? Aí meu menino falou pra o 
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médico? Doutor, dá pra o senhor me dá aqui uma declaração pra mim entregar lá na fábrica, 
porque eu trabalho, e vai me complicar se eu ficar com ela em casa? O médico olhou pra 
ele, e falou assim pra ele: Quem está doente é sua mulher, não é você não? Como é que um 
médico estudado, chega pra uma pessoa e fala uma coisa dessa? Porque se eu tivesse lá, 
eu tinha respondido a ele? Você estudou pra que? Você estudou pra ser um médico? Então 
respeite os pacientes? Eu tinha falado? Porque é demais, a menina tava com a pressão já 
lá embaixo chorando, e o médico vim fala uma coisa dessa? Então eu peço ao Prefeito para 
quando ele colocar um médico ou uma médica seja lá quem for, no hospital ele preste 
atenção? Principalmente a Secretária de Saúde que é quem resolve essas coisas? Preste 
atenção, nos médicos que atendem os pessoais bem e mal? Porque você chega lá e a 
resposta que o médico dá é uma resposta dessa? A menina chegou em casa pior que quando 
foi pra lá? No outro dia sabe pra onde ela foi? Para o Dom Moura, sangrando, a pressão dela 
tava alta demais, será que não foi por causa dessa resposta que ela escutou e ela saiu de 
lá chorando? Então eu peço, que ele não faça mais isso com paciente nenhum, porque não 
é brincadeira não, você tá doente, ir pra um hospital e o médico tratar você assim? Tem que 
atender o pessoal bem? Quando ele se forma ele faz um juramento, que vai atender todo 
mundo bem, que seja rico, que seja pobre, que seja um mendigo, qualquer um, mais tem 
que atender bem porque ele é formado é pra isso? Então eu quero aqui, agradecer a Deus 
e a todos vocês que estão me ouvindo, ao pessoal de casa, que Deus abençoe a cada um, e 
um boa noite a todos. Continuando, o Senhor Presidente, passou a palavra ao Vereador e 1º 
Secretário Heráclito Lupércio Lopes de Santana, que disse: Senhor Presidente, Segundo 
Secretário Nelson Aza Preta, Vereadores, Vereadora Claudeci. Excelentíssima Vice-Prefeita 
do município de Angelim Rosa Cavalcanti, seja bem vinda e fazer parte da nossa mesa 
através da qual eu saúdo todas as mulheres aqui presentes, pessoas que nos assistem 
através das redes sociais nesse momento, nobre Assessor Parlamentar Senhor Adalberto, 
Ex-Vereador Beco em nome do qual eu saúdo todos os homens. De todos os requerimentos 
que foram apresentados na data de hoje e são muito importantes, pedindo a valorização 
das Artesãs do município de Angelim como também, o nobre Vereador Júnior Caldas espero 
que todos sejam feitos e é muito importante quando nós trazemos aqui para a população, 
que seja dada uma atenção especial, para que isso fomente empregos e rendas, e que se 
desenvolva o município de Angelim. Porque essa é a função da gente? Essa função de 
brigar? De aprovar aqui, de legislar, para trazer um bom direcionamento para essa terra. 
Também tendo aqui Oliveira, requerimento da Legislatura passada e de minha autoria, para 
aquele pessoal da castanha, e até hoje, também tinha sido uma promessa do governo, do 
atual Prefeito Douglas, no primeiro momento ele tinha sido eleito nesse município e até 
hoje não cumpriu e eu espero que cumpra o requerimento do Colega Oliveira, e os outros, 
porque é preciso se ter esse compromisso, porque lá não é a favor do Vereador Oliveira, é 
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a favor de vocês e merecem? Mas há outros problemas aqui nesse município, que nós temos 
que nos unir para tratar deles. Porque ora, a gente colocar tanto em pauta e as vezes 
esquecemos do que está acontecendo e as redes sociais estão aí mostrando isso? Hoje, é 
chegado ao conhecimento de todos, e peço a bancada do Prefeito Vereador Maurílio, Júnior 
Caldas, Oliveira, Vereador Sandro também que não está devido ao problema de saúde. É 
chegada ao conhecimento da população, que um carro que era para estar prestando 
serviços a este município, quebrado em uma oficina lá em Garanhuns retido por conta de 
débito, não pagaram, o proprietário da oficina não liberou o carro, liberou alguns veículos, 
ele não? Então, nós precisamos cobrar, porque um carro desse não faz falta ao Vereador, 
mais é a população? E várias pessoas estão deixando de serem levadas aos hospitais por 
conta disso? Então aí é que está? Nós trazemos requerimentos, aprovar e os problemas 
estão ficando? É chegado o momento de uma crise aí como se anunciam, lógico, as 
Prefeituras vão parar amanhã, agora nesse mês de julho não? Entrou na Prefeitura 
municipal de Angelim, R$: 3.318.761,67 (três milhões, trezentos e dezoito mil, setecentos e 
sessenta e um reais, e sessenta e sete centavos), tá aí, transferências constitucionais? Pode 
entrar qualquer pessoa, e colocar BB, sem constar a transferência do Estado de 
Pernambuco, em ICMS? Eu estou falando o mês de julho? E para isso nós temos carros 
quebrados, máquinas quebradas, então como vai ser daqui para frente? Se houver uma 
redução de taxa do FPM (Fundo de Participação dos Municípios), pedimos a Deus que não? 
E que melhore isso, e tenho certeza que o Governo Federal irá tomar medidas, irá se 
sensibilizar, porque ele vem do povão? Ele sabe a necessidade do povo? Agora, para o mês 
de julho não? Entrou dinheiro em caixa? Entrou dinheiro em caixa, e pelo amor de Deus não 
tem desculpas para isso? E quer um exemplo, está aqui, o muro da Escola Miguel Calado 
Borba seu Nelson, seis (0t6) meses para se fazer um pequeno metro de muro e as crianças 
estão se arriscando aqui, onde se apoiam para subir e descer, e os Pais estão reclamando? 
Então é isso que nós pedimos? Nós criticamos, e não somos contra a nada que venha a favor 
da população de Angelim? Agora vamos cumprir o que manda as transferências 
constitucionais. Porque é obrigação? E se há daqui para frente uma redução drástica, que 
se dê uma satisfação a população de Angelim? Vamos dividir essa cruz com a população? 
É preciso ser transparente? Vamos ser transparente? Porque quando se tem uma 
transparência, a coisa fica bem melhor? É o que nós torcemos aqui nessa casa Senhor 
Presidente? Como seu Nelson disse bem aqui? As cirurgias são bem vindas, graças a Deus 
o Senhor tem acesso? O Vereador Maurílio, e o Projeto que nós aprovamos aqui, autorizando 
um Convênio com o município de Iati? Que até hoje não foi dada uma resposta a esta Casa? 
A informação, e a gente não quer nome de quem vai ser operado não? Mais a gente quer é 
o cronograma, é a informação que chega aqui? Para que as pessoas hajam com lisura? Isso 
se chama lisura de atendimento público? Não é para o Vereador não, é para a população 
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porque a gente vive para vocês? Todos nós aqui sonhamos com um Angelim melhor? Agora 
para isso, o poder público tem que cumprir seu papel, ou só vão cumprir o ano que vem, 
quando será ano de eleições? Ou são vão ajeitar postos e colocar para funcionar, em ano 
eleitoral? Ai a população vai sofrer, ter que esperar seis., oito meses, não? Essa é a nossa 
função, legislar, cobrar e dizer assim, vamos todos nove Vereadores cobrar, para que a 
coisa ande a contento para o povo de Angelim, muito obrigado e que Deus abençoe a todos 
nós. Continuando o Senhor Presidente, passou a palavra para o Vereador Jaime Caldas da 
Silva Júnior, que disse: Presidente desta Casa, nobres Colegas Vereadores, Assessor 
Parlamentar seu Adalberto, Vice-Prefeita Rosa Cavalcanti, Público presentes, todos que 
estão nos assistindo através das redes sociais, boa noite. Quero que conste em Ata a 
presença do Ex-Vereador Beco. Vou aqui iniciar minhas palavras, falando na reunião 
passada que nós tivemos nessa Casa, foram muito as reclamações, o pessoal ali do Povoado 
Quatro Boca, dos Sítios circunvizinhos, que foi uma troca de médico, acumulou muita gente 
para serem atendidas, mais a gente fez os pedidos aqui eu Vereador Junior Caldas e o 
Vereador Asa Preta, inclusive nós fomos xingados pela população lá até porque sempre 
sobra para os Vereadores, mais graças a Deus eu queria dizer ao povo, que estabeleceu-se 
seu Nelson, está regularizado agora, tudo normal graças a Deus, uma médica excelente lá 
de Quatro Bocas, e já teve pessoas que passaram e falaram, que a médica é tão boa, que o 
que é bom dura pouco? Então, o pessoal gostaram demais da médica, e já está para ser 
inaugurado também o Posto ali de Periperi, e vai folgar mais ainda o Posto de Quatro Bocas, 
tenho certeza de que para o mês já vai funcionar a todo vapor ali, e quem ganha é o Prefeito, 
parabéns Prefeito e parabéns a população de Angelim, porque vai ter mais vez aqui na 
saúde, tanto fala da saúde mais é assim, muitas vezes feito a Vereadora Claudeci falou, que 
muitas vezes, se a gente olhar direito, o médico vai dá o atestado a quem está doente e com 
problema, ele não vai dá um atestado a um acompanhante quer seja marido mais enfim, a 
gente pede que o médico trate o pessoal com carinho mesmo, tipo, se eles acharam que foi 
com a ignorância do médico, eu tenho certeza que onde ele está vendo ele vai refletir, para 
atender o pessoal direito, porque o Prefeito, bota o pessoal e paga ao médico ao funcionário 
para que trate o povo bem e não para o pessoal ficarem mal satisfeitos. Falando aqui o 
Vereador Lupércio falou das cirurgias que a gente aprovou Projeto aqui para serem 
operados através de Convênio com a Cidade de Iati, e pelo que eu fiquei sabendo, é que o 
hospital de lá está em reforma, e indagou: Já está funcionando? É porque estava em 
reforma não era Oliveira? Pronto eu estou sabendo aqui pelo Vereador que já está 
funcionando? E o Vereador Nelson Pereira, em um aparte disse: Que lá está funcionando e 
são dois blocos cirúrgicos? E quinta feira eu vou para lá? Porque tem um Vereador de Jucati, 
e vai ver se consegue lá umas cirurgias com a Secretária e o Prefeito e tem espaço para 
vários Vereadores lá, porque minha esposa foi operada lá e não teve problema não? Ela se 
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operou e graças a Deus está tudo bem? Continuando o Vereador Júnior Caldas, que disse 
graças a Deus que regularizou o que é bom para o pessoal? Vou aproveitar o ensejo, e 
mandar um recadinho para o pessoal da zona rural, que no término do inverno agora, o 
pessoal já começaram pedir muita água e o caminhão voltou hoje, a gente voltou com o 
caminhão pipa para abastecer o pessoal, e nos pedidos também estava com o pedido de 
uma bomba que estava com problema e já foi regularizado. Começamos hoje, colocar água 
para o pessoal, só tenham um pouquinho de paciência que o carro e sua água vão chegar 
lá, e eu tenho certeza que vai dá certo para as Artesãs aqui, tenho certeza que o Prefeito 
vai olhar com carinho, e se não der certo aqui em Angelim, meu prazer era de arrumar um 
lugar lá em Quatro Bocas e vocês irem para lá, e seria a primeira empresa que iria lá para 
o Povoado Quatro Bocas, seria as Artesãs de Angelim. Era um prazer levar esse povo para 
lá, mais tenho certeza de que elas não queriam não. Mas vai dá certo, tenho certeza que 
Deus vai abençoar, e vai acomodar vocês aqui em um lugarzinho bem bom aqui no centro, 
porque quanto mais perto do centro para quem trabalha e para o movimento é melhor. Por 
hoje são essas minhas palavras, muito obrigado, e Deus abençoe cada um de nós. 
Continuando o Senhor Presidente, passou a palavra ao Vereador Severino José de Oliveira, 
que disse: Senhor Presidente, Primeiro e Segundo Secretários, Senhores Vereadores, 
Senhora Vereadora, Vice-Prefeita Rosa Cavalcanti, Presidenta do Sindicato Ana, Ex-
Vereador Beco e demais presentes aqui, onde eu cumprimento todas as Artesãs aqui de 
Angelim. Muito obrigado a todos os Vereadores por terem aprovado essa propositura nossa 
aqui no dia de hoje, e desde já peço ao Assessor Parlamentar que já elabore outro 
Requerimento criando uma vez por ano o dia das artesãs de Angelim e fazer uma grande 
festa com todos os Artesãos de Angelim e ao apresentar esse Requerimento, para vocês 
estarem aqui novamente e muito obrigado a todas e todos que vieram hoje. Senhor 
Presidente, eu gostaria de começar minhas palavras, mais antes depois de fazermos 
algumas anotações das palavras proferidas pelos Vereadores, nós temos que fazermos 
algumas defesas contundentes e respeitosas. Alguns Requerimentos nosso estão sendo 
executados, tipo a Rua de Nego Pereira está sendo executado, lá na Cohab onde mora 
minhas Amigas Sandra, a execução da Rua I, e Rua II estão sendo executadas e foi meu 
esse Requerimento, e a gente tem alguns requerimentos que estão sendo feitos em Angelim 
a pedido dessa Casa, então eu quero agradecer aqui ao Prefeito ao Secretário de 
Infraestrutura e a todos que fazem a Prefeitura de Angelim. Mais o meu assunto aqui hoje 
Senhor Presidente, era para falar sobre o Piso, onde já foi falado aqui, até porque o Piso 
em Angelim ainda não está sendo pago, e em nem uma outra cidade ainda está sendo pago 
no meu entendimento, porque está vindo o dinheiro diferente. Em Angelim entrou vinte e 
quatro mil reais no mês de maio que era para ter entrado mais de oitenta mil, entrou agora 
sessenta e quatro mil reais, porque tem que pagar os meses de maio, junho, julho e agosto, 
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e o dinheiro não dá para pagar a folha? Por isso que esse dinheiro está em caixa, esperando 
que o repasse do Governo Federal chegue todo, para que o Piso possa ser efetuado a todos 
os Profissionais da Saúde. Então Senhor Presidente, o pessoal está me perguntando aqui 
em Angelim e eu tenho que responder aqui da tribuna, onde pega todo apanhado da 
população de Angelim, a respeito da paralização dos Prefeitos do Agreste Meridional, e 
também do sertão ou seja do Estado de Pernambuco? Então eu tenho que explicar isso, para 
que o pessoal comece a entender o porque que os Prefeitos estão fazendo esse movimento, 
porque a arrecadação do ICMS caiu? Aí o pessoal pergunta, porque caiu?  Foi por causa de 
Lula? Lula é o culpado disso tudo? Não gente: Se a gente voltar atrás a história, onde 
Bolsonaro cortou o ICMS ou pediu ao Estado que retirasse o ICMS do combustível, que ele 
tirou nacionalmente, e ele fez uma pressão para que os Governadores do Brasil tirassem 
seu ICMS, o imposto que era embutido no combustível, acontece agora o efeito ao contrário? 
Então os municípios naquela ocasião estavam recebendo o ICMS do ano anterior? E quando 
começa esse ano? Vejam a armadilha que fez Bolsonaro? Tira o ICMS, quando é esse ano o 
FMP dos municípios cai? Porque caiu? Não é que o Governo Federal Lula não está mandando 
dinheiro para os municípios? Está mandando, foi o que Lupércio falou agora?  Mais a 
arrecadação dos municípios dos impostos foi praticamente zerada porquê? Quando tira o 
ICMS do combustível do Estado, tira do município? É uma escada gente? Quando se meche 
no Imposto lá em cima, obviamente que meche aqui embaixo? Ai com isto, os Prefeitos que 
estavam todos felizes, porque Bolsonaro injetava um pouco de dinheiro ali, e estava dando 
para cobrir com as despesas dos municípios, hoje os municípios que caíram na armadilha 
e estão penando com o Estado? É tanto que a Governadora Raquel Lyra, já está fazendo um 
movimento para ir para outro partido para ser aliado a Lula? Porque ela viu a armadilha 
que caíram os Governadores do nosso País? Então o ICMS que foi cortado do município, hoje 
está fazendo falta para fazer a folha de pagamento, e muitos municípios vai atrasar a folha 
de pagamentos por causa disso? Vou dá aqui só uma explicação para o pessoal que estão 
em casa, e já estou terminando. Não tem aquela roletinha branco dentro de uma gaiola 
giratória? E o ratinho fica correndo o tempo todo mais não sai do lugar? Então, foi o que 
Bolsonaro fez? Uma grande armadilha onde cai os Estado e cai os municípios, e hoje tem 
que fazer, uma procissão para ir até o Governo Lula pedir mais dinheiro para os municípios, 
porque senão não vai pagar a folha de pagamento e os municípios é que estão sendo 
prejudicados? Estou explicando isso aqui, para que as pessoas que estão nos assistindo 
através das redes sociais, intendam o porque desse movimento dos Prefeitos irem a Brasília 
pedir mais dinheiro ao Presidente Lula, e não por questões de Lula, porque Lula está sendo 
um grande Presidente nesse País. Foi o outro que deixou essa herança maldita, o lá dono 
dos diamantes e das joias? Foi isso que ele fez com as cidades pequenas que mais sofrem 
porque não tem arrecadação como Garanhuns, Caruaru, Recife, mais os pequenos são os 
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que mais sofrem porque não tem o dinheiro para que seja pago a folha de pagamento, e 
pague também e que cuide a manutenção do nosso município. Minhas palavras eram só 
essas Senhor Presidente. Quero agradecer a todos que participaram desta reunião de hoje, 
quero agradecer a Deus por esse momento, e seu Adalberto muito obrigado pelo 
Requerimento bem elaborado, e já vamos apresentar outro Requerimento na próxima 
reunião tirando um dia no ano para podermos comemorar esse dia festivo o dia das Artesãs 
de Angelim, muito obrigado e um boa noite a todos. Não havendo mais quem fizesse uso da 
palavra, o Senhor Presidente Vereador Bruno dos Santos Caldas, com base e respaldo nos 
preceitos legais, fez as considerações finais dizendo:  Boa noite Primeiro e Segundo 
Secretários, Assessor Parlamentar seu Adalberto, nobre Vereadores e Vereadora. Nossa 
Vice-Prefeita Tia Rosa, público presente, quero que conste em Ata, a presença de Tia Rosa 
aqui, meu Amigão e Ex-Vereador dessa Casa Beco, e meu Amigo Cosmo, o melhor lateral e 
melhor zagueiro de Angelim. Quero também que conste em Ata aqui, Ana do Sindicato, todas 
as meninas aqui do Artesanato, e quero aqui começar minhas palavras, dando voto de pesar 
a meu Amigo Marcão, minha Amiga Epifania, pela perca de seu Pai Dr. Nilo que prestou 
relevantes serviços a esta Casa, e a gente perder um Pai, é uma dor muito forte, que Deus 
conforte o coração deles, e Deus abençoe que essa dor eles possam superar cada dia mais. 
Quero aqui, agradecer o convite que foi mandado aqui para esta Casa, e que pude estar 
presente, na Secretaria de Assistência Social, junto com a Secretaria da Mulher, onde foi 
no Crás, uma belíssima palestra e Tia Rosa também estava presente, minha Amiga também 
estava presente, e foi uma palestra com a Vereadora Perpétua a respeito da Violência 
contra a Mulher, e é um tema muito importante e que as vezes passa desapercebido, onde 
existem muitas mulheres que sofrem abuso físico de apanhar, abuso mental do 
companheiro, e que coloca ela para baixo em tudo, e ai ela explicando nessa palestra que 
foi importantíssima para várias mulheres, em como se defender e procurar uma ajuda, 
inclusive eu até usei da palavra lá, dizendo que a Câmara de Vereadores, onde todos os 
Vereadores e Vereadora, estamos a disposição para atender qualquer mulher que se sentir 
oprimida, e que estiver passando alguma dificuldade, nós temos advogados e advogada na 
Casa, a gente tem e terá sempre uma palavra amiga, e podemos ajudar até com um 
psicólogo para poder estar ajudando, e até se for o caso de precisar de uma Delegacia, a 
gente está disposto a ir na Delegacia da Mulher, porque uma mulher não se bate nem com 
uma rosa? Então esse é o meu apoio a todas as mulheres, e se precisar do Amigo aqui Bruno 
estarei à disposição de quem precisar. Quero aqui agradecer a Deus imensamente, também 
pela sua vida meu Amigo Jairo, e por sua recuperação, assim como nosso Amigo Oliveira 
também, e Júnior Caldas, e essa semana também, eu passei por uma boa, onde contrai uma 
virose e passei de sábado a sábado, indo para o hospital quase todos os dias com muita 
febre entre trinta e nove  e quarenta grau de febre, e o corpo muito trémulo, sentindo muita 
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fraqueza, é como se fosse uma Chikungunya que temos como vetor envolvido nessa 
transmissão o vírus  e o Aedes Aegypti, e é uma coisa muito horrível, a pessoa pensa que 
vai morrer, porque a gente toma remédios e não passa, e cheguei a ir umas cinco vezes 
para o hospital, até que graças a Deus, no sábado a noite agora, eu tomei uma medicação, 
e consegui não ter mais febre, e consegui dormir bem, no domingo foi o aniversário de meu 
Pai, que eu quero aqui que Deus abençoe meu Pai cada dia mais, que é o meu Professor no 
meu dia-a-dia, e Deus meu abençoou por eu ter podido almoçar com meu Pai e estar junto 
com ele, estou me sentindo muito bem, e a noite fui para a Igreja agradecer a Deus, então 
quero agradecer aqui minha Mãe, meu Pai, meus Amigos que estavam do meu lado, Oliveira 
que estava comigo lá no hospital, a todos os amigos que me ligaram, a minha família que 
estava em oração, então quero agradecer a Deus por essa cura, e por a gente estar bem de 
saúde, porque sem saúde nós não somos nada. Quero também pedir aqui a população, para 
que continuem Orando por Pedro, que é nosso Amigo, e o chamo de Pedro gordinho, e que 
trabalha na Prefeitura como Fiscal, e está em uma luta contra o câncer, e esta no Recife, e 
amanhã eu estarei indo a Recife e farei uma visita para ele, e também vou passar no 
Hospital do Imipe, e também em outros Hospitais, mais de prioridade eu vou ver meu Amigão 
porque estou com muita saudade dele, e o mesmo está em uma luta travada e grande, 
porque ele foi detectado com o câncer, e já fez todos os exames necessários que precisa, e 
já vai começar o tratamento, então, vamos continuar orando por ele, e quero agradecer a 
Doutor Gilson, por toda ajuda que ele vem me dando, e quando foi segunda feira pude estar 
lá no consultório dele, onde ele se dispôs a ajudar aqui o município de Angelim, é um grande 
Doutor e que já me ajudava há muito tempo? E eu tive uma conversa muito boa com ele, 
onde o mesmo irá ficar ajudando as mulheres de Angelim que necessitarem de cesárias ou 
laqueadura, e até alguma cirurgia de alta complexidade aqui da Cidade, e quem tiver Gaepa, 
ele vai poder estar ajudando o nosso município, e é de grande importância a gente estar 
conseguindo uma ajuda dessa até porque, saúde é um negócio sério, e a gente sabe bem 
disso não é seu Nelson, o Senhor que meche com isso, como Maurílio, Oliveira, Jairo, 
trabalhamos com essa linha de saúde e a gente sabe que é, um cargo que gasta muito, mais 
é muito gratificante, quando a gente consegue uma cirurgia e a pessoa se opera e tem sua 
saúde restaurada, é uma bênção de Deus e não tem coisa melhor não? Quero aqui dar meus 
parabéns a todas as mulheres do Sindicato, pela Marcha que foram das Margaridas, vocês 
são uma guerreiras e estão de parabéns, e é gratificante em ver que Angelim é 
representado lá em Brasília todos os anos, e que vão para a Marcha das Margaridas, por 
isso eu quero dar meus parabéns a todas as mulheres que estiveram lá. E quero dizer aqui 
também minha gente, que hoje fui junto com Roberio, lá na Beira Rio, para ver aquela 
questão da cabeceira da ponte, e que quando deu aquela chuva grande foi levada e a partir 
de quinta-feira agora estará sendo feito os serviços lá, a cabeceira da ponte lá da beira rio, 
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onde o pessoal vai poder trafegar com seus veículos, e a partir de quinta começa a obra lá, 
e a equipe está chegando para poder mexer na ponte, então é bom dá essa informação para 
o pessoal, porque quando fomos lá o pessoal ficaram perguntando muito e ficamos de dá 
um retorno, e aqui está a resposta que a partir de quinta-feira, começa ser mexido lá, e que 
muito se fala que o Prefeito não faz nada, mais gostaria Tia Rosa, que todas as ruas e bairros 
que estão sendo feito o saneamento e calçamento, o Prefeito mandasse passar em um carro 
de som, falando dos seus feitos, para que o povo venham a saber cada vez mais, porque a 
divulgação é tudo e primordial, e no ensejo, convido todos a ficarem de pé, e exaltando o 
nome de Deus, dou por encerrada a presente reunião, marcando a próxima para o dia 12 de 
setembro do ano de dois e vinte e três no horário regimental.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x. 
 
 
 
____________________________                                          ___________________________________ 
Bruno dos Santos Caldas                                                               Heráclito Lupércio L.de Santana 

Presidente da Câmara                                                                           Vereador e 1º Secretário  
 
 
                                                 _____________________________________ 

                                                            Nelson Pereira da Silva 
                                                  Vereador e 2º Secretário  
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